



Mauricio Aguilar Figueroa

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura tercer parcial

Interculturalidad y salud 1

1 semestre

"A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de mayo de 2022.

EDUCACION PARA LA SALUD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Han existido muchas definiciones que relacionan el concepto de educación para lo que es la salud y alfabetización en salud una de las más aceptadas en la Sorenos en lo que fue en el 2012, que esto la define como la alfabetización en salud se basa en la alfabetización general y esto engloba las motivaciones, los conocimientos y las competencias de las personas para acceder, entender, evaluar y aplicar toda la información sobre la salud en la toma de decisiones sobre lo que es la atención y el cuidado sanitario, lo que es la prevención de enfermedades y la promoción de la salud para mantener y claramente mejorar la calidad de vida a lo largo de toda esta.

También es muy importante tener en cuenta que Netbeam en el 2000 esta propuso tres niveles de la Alfabetización para la salud, que fueran funcional, interactiva, crítica. Las AES Funcionales esto se refiere a la información, la interactiva o operativa, a lo que es el desarrollo de habilidades y por último; la AES Crítica esta relacionada con mejorar la capacidad de actuar sobre los determinantes sociales y económicos de la salud así como en el empoderamiento comunitario

Teoría del Sistema

12 / MAYO / 22

Dr. Sergio

...nenez Ruiz

Esta teoría microbiológica, destacaba que cada enfermedad tenía un agente causal, esto dio lugar al desarrollo de un sistema de representación que enfocó el fenómeno salud-enfermedad con un peso preponderante en lo biológico, individual y terapéutico.

La visión biologicista, se desarrolló notablemente en la primera mitad del siglo XX y la práctica médica desprendida de esa concepción alcanzó un alto nivel de desarrollo tecnológico, este modelo médico brindó una serie de frutos importantes con respecto a avances científicos - tecnológicos que impactaron en la disminución y control de ciertas enfermedades, sin embargo en lo que respecta a la morbi-mortalidad de la población en lo general especialmente en los países de tercer mundo, denotó límites importantes por esta razón se dio una corriente internacional por esta razón se dio una corriente, de mayor atención al paradigma de la salud que tuvo su mayor plenitud con la Conferencia Internacional sobre atención sobre atención primaria de salud, realizada en 1978 en Alma Ata, (Kazajistán) en la antigua URSS.

17 / MAR / 22

Sistema Médico Convencional

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Cualquiera que sea el término con los que se denomine las Prácticas MAC abarcan un amplio espectro de enfoques de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, y muchas más prácticas, algunas de las cuales son ampliamente compartidas por los diferentes modelos MAC. Son: el hincapié que se hace en la individualización del ciudadano, la dedicación de tiempo y atención a cada paciente, la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo, y en la naturaleza. Al margen de esas características unitarias la MAC es de hecho un campo de prácticas extraordinariamente heteróneas que abarca, que abarca desde las oraciones bien entendidas sobre pruebas científicas hasta aquellas que escapan a cualquier explicación científica plausible realizadas estas últimas por personas muy diversas índole en cuanto a formación y credenciales.

Sistema Médico Tradicional

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus procedimientos de curación. Puede ser analizada desde el término "medicina tradicional" ya que el conocimiento envuelve en transmitido de generación en generación. Sus métodos de sanación involucran la espiritualidad. Por dos razones, por una parte, toda vez que tiene como presupuesto que el cura por el creador y el médico solo es un canal entre este y el paciente y por otra parte, ya que dichos métodos están diseñados para el espíritu en este sentido la medicina indígena tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía, esto se logra ayudándolo a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza. Se dice también que es medicina alternativa debido a que no está comprendida en el concepto de medicina abierta o convencional. La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas aplicación de sobadas y rezos, la aplicación de cada método depende del problema que se trate.

BIBLIOGRAFÍA

Dra. Caridad Fresno Chávez. (1996). Sistemas de atención de salud. Rev Cubana Salud Pública v.22 n.1 Ciudad de La Habana. Recuperado de:
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006

López Austin, Alfredo. (1989). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Ciudadano alternativo. Recuperado de:
http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

DAVID L. KATZ. (2015). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Rev. Paliativos sin frontera. Recuperado de:
https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Dr. Marco A. Cortés G. Dr. Miguel Á. Navarro. Lic. José A. Peña R. Mtro. Enrique S. Carrillo. Lic. Juan M. César Díaz G. Lic. Adriana I. Alzaga M. Lic. Ramón M. Pérez M. Lic. Silvia M. Toscano F. Alejandro Olmos de la Torre. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. Tukari. Recuperado de:
https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf